



# Déclaration du Ministre de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation. P. 4

Le Président du Faso de retour au bercail après une mission fructueuse en Belgique. P.6

Résultats du C E P session 2016 dans la Bougouriba. P.3

*L'information des campus et des centres de recherche pour le monde, L'information du monde pour les campus et les centres de recherche*



# Sciences-Campus Info

Science - Politique - Education - Société - Economie

Quotidien N° 062 du mardi 21 juin 2016 / Tél: +226 76 60 97 21/ +226 25 37 36 39 BURKINA FASO

Version numérique

Annonce

Suivez nous chaque jour sur [www.sciences-campus.info](http://www.sciences-campus.info)

### Info flash

**Axe Sebba-Dori: La route fait des victimes**

Un camion de transport de marchandise s'est renversé sur l'axe Sebba-Dori faisant un mort et deux blessés.

**Source:** Ardjouman SAGANOGO correspondant

### Education

## Baccalauréat session 2016 : Jour J-1 Le Pr Filiga Michel SAWADOGO, Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et de l'Innovation procède aux dernières vérifications



Fouille systématique des autorités avant leur entrée dans l'office du BAC

Ce Lundi 20 Juin 2016, veille des épreuves écrites du Baccalauréat le Ministre de l'Enseignement Supérieur de la Recherche Scientifique et de l'Innovation s'est rendu à l'Office du Baccalauréat et au Lycée Technique National (ex LTO) pour voir l'état d'avancement des préparatifs du Baccalauréat session 2016.

C'est à 09 h 10 mn que le cortège ministériel fit son entrée à l'office du BAC au sein de l'Université Ouaga I Pr Joseph KI-ZERBO. Après les salutations d'usage des autorités du monde Universitaire qui attendaient le Ministre, l'accès à la salle ne fut autorisé qu'au Ministre et Présidents d'Universités.

Suite page 2



Suite page 1



Réunion des surveillants du BAC au Lycée Technique National

Après une fouille systématique du Ministre et sa suite ceux-ci furent invité à faire leur entrée dans les locaux de l'office du BAC. Les échanges se feront donc à l'abri des yeux et oreilles de la presse mobilisée pour cette sortie.

Quelques minutes après être rentrés, le Ministre et sa suite faisaient leur réapparition. Prenant donc la parole, Pr Filiga Michel SAWADOGO nous fit le point de ce qu'il a constaté.

« Nous sommes venus pour nous rendre compte que l'organisation du BAC 2016 est au point. C'est juste un élément d'encouragement à tous les intervenants au Baccalauréat 2016. Dans l'ensemble tout le personnel est très mobilisé. Ils font tout pour que les épreuves se passent au mieux en tenant compte des règles, en veillant à ce que les épreuves ne soient pas connues à l'avance ou divulguées.

Pour le premier tour les épreuves sont déjà envoyées. Bientôt il y'aura la reproduction des épreuves pour le

*second tour. Il faut dès maintenant jusqu'à la fin du Baccalauréat que la mobilisation continue. Un dispositif de contrôle est mis en place pour éviter que les épreuves soient filmées à l'avance. En sommes toutes les conditions sont réunies pour que le BAC se passe très bien. Ce qui aurait pu déranger le bon déroulement du BAC c'était entre autre le mot d'ordre de grève des syndicats mais le mot d'ordre a été levé.*

*Bien que les présidents de jurys soient informés des dates d'examen, nous tenons chaque année des réunions pour informer tout le monde. Cette année il y'a soixante-onze mille sept cent douze (71712) candidats au BAC. On constate qu'il y'a moins de candidats que l'année passée. Cela s'explique par le fait qu'il y'a trois ans ceux qui avaient fait le BEPC n'étaient pas nombreux. Certainement l'année prochaine on va recommencer avec l'accroissement du nombre de candidats.*

*Avec la réforme du système académi-*

*que dans quelques années beaucoup d'élèves pourront s'orienter vers des métiers très utiles pour le pays. A long termes le pays pourra compter sur une expertise locale au lieu de faire appel à une expertise extérieure ».*

Après l'Office du Baccalauréat, le Ministre s'est rendu au Lycée Technique National pour constater le bon déroulement des épreuves pratiques du BAC technique et la préparation des épreuves écrites pour le mardi 21 Juin 2016. Une visite guidée a été conduite par le Proviseur du Lycée Technique National. Les différents ateliers ont été visités et les candidats aux épreuves pratiques du BAC Technique ont également été visités par le premier responsable de l'enseignement supérieur et sa suite. « Tout est mis en place pour éviter la fraude. Mais en cas de fraude il y'a des sanctions qui tombent. Elles vont de l'expulsion du candidat de salle, à la prison civile » dit le proviseur.

Au cours de la visite guidée des ateliers le Ministre est passé encourager les surveillants et leurs suppléants qui étaient en réunion préparatoire pour le jour-J. Nous souhaitons donc à tous ces candidats au baccalauréat session 2016,

**Une très bonne inspiration.**

Relwendé Hervé ROUAMBA pour SCI

## Région du Plateau Central Circulation routière : Un accident fait trois morts et des blessés

**Un accident de la circulation sur la route nationale n°3 a fait trois (03) morts et de blessés ce samedi 18 Juin 2016 à Nabitenga, la sortie de Ziniaré**

C'est au environ de 17heures que le drame s'est produit à quelques encablures de la sortie de ziniaré. Plus précisément à Nabitenga sur la nationale N°3, route de Kaya.

Selon un témoin trouvé sur les lieux de l'accident la Toyota en partance pour Oua-

gadougou en pleine circulation à perdu sa roue avant gauche, sortie d'elle-même. C'est alors qu'il est allé percuter un camion dix tonnes en partance vers Kaya. Sur le champ, les dégâts sont considérables, trois (03) personnes ont perdu la vie, deux personnes blessées mais l'enfant de moins d'un an et sa mère à bord également du véhicule s'en sont sortis indemnes. Les blessés ont été toute suite conduit aux urgences de Ziniaré. Les corps des défunts ont été inhumés dans la soirée au bord de

la voix par la population de Nabitenga. Un fait qui nous interpelle tous à toujours vérifier l'état technique de nos véhicules avant de prendre la route.

Aux usagers de la route, nous demandons prudence et vigilance pour éviter que de tels drames ne viennent plus arracher brutalement des personnes à l'affection de leur famille.

Abdoul Karim SAWADOGO pour SCI



# Résultats du C E P session 2016 dans la Bougouriba

## « Sommation des copies : Les Résultats ne sont pas « Bons à prendre »



Candidats à l'écoute des résultats

*La correction des épreuves du Certificat d'Etudes Primaires (C E P) s'est, déroulée dans la Bougouriba du 13 au 16 juin 2016 dans les 7 Juries que compte la Province.*

A Diébougou, le Jury de la circonscription d'Education de Base (C E B 2) est présidé par l'Inspecteur Hati Sankara. Après quelques informations relatives à la correction, il a surtout demandé de la rigueur et de l'objectivité dans le travail. « Les consignes du Bureau des Examens et Concours lus doivent être suivis » a-t-il ajouté. L'Inspecteur Hati Sankara a demandé aux correcteurs de mériter la confiance placée en eux par les plus hautes autorités. Il a terminé ses propos par la lecture des instructions officielles de la correction.

### **Faire corriger par les personnes qu'il faut, comme il se doit.**

La sélection des correcteurs se fait selon un certain nombre de critères que sont la probité, l'excellence, les doléances syndicales ...

La Rédaction est la première épreuve dont la clé de correction a été ouverte en présence de tous les

correcteurs et des membres du secrétariat. Après lecture des instructions aux correcteurs, ceux-ci ont formé deux groupes : correcteurs A et correcteurs B.

### **La double correction est alors mise en œuvre.**

Durant quatre (4) jours, les travaux se sont déroulés sans. Les correcteurs ont montré leur bonne volonté à travers assiduité et ponctualité.

### **Clôture des corrections.**

Le mot de clôture à l'issue des signatures des procès-verbaux est intervenu. Le Président du Jury, Hati Sankara a remercié les correcteurs qui n'ont ménagé aucun effort pour exécuter ce travail.

Après la Sommation des copies, les résultats sont tombés le 18 Juin 2016 dans les deux CEB de la commune de Diébougou.

### **Constat :**

Ils ne sont pas bons à prendre.

Le Samedi 18 juin a été le jour de la délibération. Vers 9h, les correcteurs se sont réunis dans la salle

qui abrite la délibération. Le protocole d'usage a été respecté. En présence du Préfet, Président de la Délégation Spéciale, du Directeur Provincial de l'Education Nationale, les consignes de la délibération et quelques conseils ont été donnés aux enseignants présents.

Sur un total de cinq cent onze candidat(511) environ deux cent trente-six (236) ont décroché le précieux diplôme. Soit un pourcentage de 46,22%, Les résultats ne sont pas satisfaisants dit le Président du Jury. Même intervention du côté du D P E NA, Monsieur Koffi Da. Néanmoins de l'auto-critique a été demandé aux enseignants afin que de tels résultats ne se reproduisent plus jamais dans la C E B ; Notons que la C E B 1, de la même ville a fait 49,41 %.

Le Préfet dans son mot a souhaité que les résultats de cette année interpellent tout le système éducatif et qu'ensemble des solutions soient trouvées surtout que c'est la première fois que les deux C E B connaissent une telle dégringolade ...

FREDERICK POODA pour SCI



# La déclaration du Ministre de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation lors du point de presse du gouvernement du jeudi 16 juin

**Le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Jean Martin Coulibaly, a co-animé le Ve point de presse du Gouvernement tenu ce jeudi 16 juin 2016 dans la salle de conférence du ministère des Affaires étrangères en compagnie de son homologue de l'Enseignement supérieur, Filiga Michel Sawadogo. Le ministre Coulibaly a fait un bilan partiel des examens du BEPC, du CAP, du BEPC et la situation de crise dans la région des Cascades.**

**Lisez plutôt l'intégralité de la déclaration liminaire du ministre de l'éducation nationale et de l'alphabétisation**

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Chers invités,

Mesdames, Messieurs !

Bonjour à nouveau.

Ce point de Presse du Gouvernement nous donne l'occasion de nous entretenir avec vous sur l'actualité éducative du moment, notamment sur le déroulement des examens et sur la situation de crise dans la région des Cascades.

D'abord du point sur le déroulement du BEPC

Je voudrais saisir l'opportunité de vos micros pour féliciter tous les acteurs qui ont rendu possible le bon déroulement des examens et leur traduire toute ma reconnaissance et celles de mon département et du Gouvernement. Je voudrais particulièrement féliciter et remercier les enseignants, les surveillants, les correcteurs, les membres et présidents de jurys, les membres des secrétariats, les encadreurs, les forces de l'ordre, vous femmes et hommes de média, le personnel de soutien et les communautés, qui n'ont ménagé aucun effort, afin que l'évaluation de nos enfants, qui ont travaillé 9 mois durant avec leurs enseignants, puisse être une réalité.

Je présente mes excuses et celles du Gouvernement aux élèves et leurs parents, pour les désagréments que la crise suscitée a pu leur causer.

Mesdames et Messieurs,

Les examens du secondaire, BEPC, CAP et BEP de la session de 2016, sont prévus pour se dérouler du 1er au 30 juin 2016.

Les épreuves écrites, orales et pratiques ont débuté le 1er juin 2016 sur toute l'étendue du territoire national. Au préalable, les épreuves d'éducation physique et sportive (EPS) se sont déroulées du 3 au 21 mai 2016 sans incident.

Les examens du BEPC et des CAP et BEP commerciaux se sont achevés le 14 juin 2016. Quant aux BEP et CAP industriels, leurs épreuves écrites se sont achevées le 11 juin 2016 et leurs épreuves pratiques sont en cours et doivent s'achever le 30 juin au plus tard.

Si les épreuves écrites des examens des CAP et BEP se sont déroulées sans difficulté, celles du BEPC ont été émaillées comme je l'ai indiqué plus haut par la crise intervenue dans la région des Cascades, avec des suspensions de leur participation de certains acteurs et des tentatives de perturbation du bon déroulement de ces épreuves.

Au titre d'autres difficultés rencontrées, on peut noter :

– l'insuffisance de la dotation budgétaire qui a nécessité une demande de rallonge d'environ 1,5 milliards de francs CFA ;

– l'insuffisance de feuilles de composition pour les jurys de la ville de Ouagadougou la veille du début des épreuves ;

– la lenteur de certains prestataires dans la livraison des matières d'œuvre des examens de l'enseignement technique industriel, qui a quelque peu retardé le début du déroulement des épreuves pratiques des BEP et CAP dans certains centres d'examen ;

– quelques cas de fraudes avérées et de tentatives de fraudes, de consultation de documents non autorisés dans la salle d'examen pendant le déroulement de certaines épreuves. Les candidats concernés ont été sanctionnés conformément aux textes en vigueur.

Toutes ces difficultés ont été aplanies, grâce à la bonne volonté d'acteurs de l'éducation et des communautés motivés, dont je salue encore une fois le sens élevé de responsabilité.

Que dire des résultats ?

Pour ce qui concerne le BEPC, le taux national de succès au BEPC de la session de 2016 est de 29,41 %, en tendance

baissière de 09,81 points de pourcentage par rapport à 2015 (39,22 %). Il est néanmoins globalement dans la tendance observée depuis ces dix dernières années.

Cette faible performance récurrente de ce niveau de notre système éducatif, interroge mon département et invite à une réflexion sur ses causes profondes.

Au niveau des CAP et BEP commerciaux les résultats sont satisfaisants et se présentent comme suit :

– CAP commerciaux : 79,53 % de taux de succès contre 28,92% en 2015 ;

– BEP commerciaux : 60,19 % de taux de succès contre 45,71% en 2015.

Enfin, en ce concerne le CEP, l'administration des épreuves a débuté le 07 juin 2016. Elles ont été conjointement lancées officiellement le 7 juin 2016, dans la commune rurale d'Imasgho, dans la province du Boulkiemde, par le Gouverneur de la région du Centre-Ouest et le Directeur de cabinet du MENA, représentant le ministre.

Elles se sont déroulées de manière satisfaisante sans incident majeur. Les acteurs sont actuellement à la phase de finalisation des résultats complets pour le 17 juin 2016.

Sur la situation de crise dans la région des Cascades

L'analyse de la situation de crise dans la région des Cascades, consécutive au bras de fer entre la Fédération des Syndicats nationaux des Travailleurs de l'Éducation et de la Recherche (F-SYNTER) et l'administration locale, appelle de notre part les éléments d'appréciation ci-après :

D'abord les faits :

• En rappel, c'est par décret N°2013 – 542/PRES/PM/MENA/MESS/MASSN/MEF du 5 juillet 2013 portant transfert du préscolaire et du post primaire à l'ex. Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), que le gouvernement a consacré l'opérationnalisation du processus du transfert. Il a été décidé en comité interministériel que ce transfert soit progressif, de sorte à libérer au fur et à mesure les classes de 6ème, 5ème, 4ème et 3ème des lycées. Ainsi, dans cette perspective, les élèves professeurs de CEG sortants de l'Institut des Sciences (IDS) et de l'École normale supérieure de l'Université de Koudougou (ENS-UK), promotion 2013-2015, recrutée par l'ex. Ministère des Enseignements secondaire et supérieur (MESS), étaient répartis entre le MESS et le MENA pour leur stage pratique (cf. note de service du 15 décembre 2014, cosignée par les deux Secrétaires généraux du MESS et du MENA).

• De tous les stagiaires affectés, seuls Messieurs YONABA Djibril Mle 281 666 Ret ZONGO Jean Mle 281 661, tous deux élèves-professeurs de Français/histoire-géographie, ont opposé un refus catégorique et sont restés dans les établissements du secondaire (Lycée Municipal HEMA Fadouah Gniambia et le Lycée Départemental de Dakoro), malgré les multiples interpellations par les autorités éducatives régionales.

• Messieurs YONABA Djibril et ZONGO Jean ont été recrutés à travers un communiqué d'ouverture du recrutement de 250 professeurs certifiés de CEG du 25 avril 2013. Ensuite, une note de service de la Direction Provinciale de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (DPENA) du 19 octobre 2015, portant affectation/nomination de Directeurs de CEG, affecte Monsieur YONABA Djibril et le propose comme Directeur du CEG de Moussodougou, dans la commune de Moussodougou, alors que Monsieur ZONGO Jean est affecté et proposé comme Directeur du CEG de K'Poum, dans la commune de Ouo.

• Au même moment, une note de service du 05 Novembre 2015 portant affectation des élèves professeurs CAP/CEG en fin de formation de l'ENS-UK de la Direction Régionale du Ministère en Charge du Secondaire de l'époque affectait Monsieur YONABA Djibril au Lycée Municipal HEMA Fadouah Gniambia et Monsieur ZONGO Jean au Lycée Départemental de Dakoro. Cette note sera par la suite annulée par une seconde note du 03 décembre 2015 de la même direction, qui réaffectait Monsieur YONABA Djibril au CEG de Tengrela et Monsieur ZONGO Jean au CEG de Boussara.

• L'administration s'étant rendu compte de la double affectation, le Ministre des enseignements secondaire et supérieur à travers une lettre datant du 10 décembre 2015, relative au point des élèves professeurs mis à la disposition du MENA,

a invité les directeurs régionaux de l'enseignement secondaire (DRES) au respect du principe selon lequel les élèves professeurs affectés dans les structures du MENA doivent y rester à la fin de leur stage pratique.

• Malgré ces correctifs apportés par l'administration, les 16 enseignants concernés dont Messieurs YONABA Djibril et ZONGO Jean refuseront de rejoindre leurs postes indiqués par l'affectation de la DPENA.

• Conformément à la procédure administrative, des communiqués de mise en demeure invitant les 16 enseignants à rejoindre leurs postes d'affectation furent diffusés dans la presse. Les intéressés ne s'étant pas signalés, nous avons demandé à Mme le Ministre de l'Économie, des finances et du Développement de procéder à la suspension des salaires des 16 agents (dont Messieurs YONABA Djibril et ZONGO Jean) n'ayant pas rejoint leurs postes.

• Par la suite, 14 enseignants ont rejoint leurs postes d'affectation. Seuls Messieurs YONABA Djibril et ZONGO Jean ont refusé de le faire et ont vu leurs salaires suspendus.

Voici de façon résumée la chronologie des événements qui ont conduit à la situation de crise dans la région des Cascades, entre la section locale des Cascades de la F-SYNTER et l'administration locale.

De l'analyse des faits :

• Je voudrais reconnaître ici et sans langue de bois, qu'il y a eu déficit de coordination et de communication entre les premiers responsables locaux du système éducatif et qui ont conduit à la prise d'actes administratifs redondants, relatifs à la gestion des deux professeurs.

• Nonobstant cela, l'erreur d'exploitation des actes administratifs a été rattrapée par le DR-ESS par sa note de service rectificative du 3 décembre 2015 (n° 2015 – 043/MESS/RCAS/DR-CAS), consacrant l'annulation de la note précédente du 5 novembre 2015 (n° 2015 – 031/MESS/RCAS/DR-CAS) portant affectation d'élèves-professeurs CPA/CEG en fin de formation à l'ENS-UK.

• Malgré cet acte d'annulation, il est constaté le refus d'obtempérer des deux élèves-professeurs, sur instigation de leur corporation syndicale au prétexte qu'ils auraient été recrutés au compte du MESS, qui est une aberration et battu en brèche par les termes de la correspondance n° 2015 – 399/MESS/SG/DRH du 10 décembre 2015, portant point des élèves-professeurs mis à la disposition du MENA et qui précise que « les stagiaires, enseignants et non enseignants, mis en position de stage dans les structures du MENA, demeurent à la disposition dudit ministère à la fin de leur formation ». Ainsi donc, l'attitude de ces deux enseignants, qui frise le mépris de la hiérarchie est aussi un défi de l'autorité.

En conclusion, j'invite les deux enseignants à adresser à qui de droit les demandes d'explications sollicitées et à rejoindre leurs postes d'affectation respectifs, tout ceci dans les plus brefs délais.

A la F-SYNTER, je redis que ma porte demeure ouverte à tous ceux pour qui l'éducation est une cause importante. Je crois en avoir donné la preuve depuis que je suis arrivé à la tête de ce département, en organisant une rencontre avec l'ensemble des syndicats de l'éducation, en instituant avec eux une rencontre trimestrielle dont la première s'est tenue le 31 mars 2016, en accordant les audiences sollicitées individuellement par chaque syndicat.

Je salue au nom du Gouvernement toutes les initiatives qui ont été prises au niveau local pour sortir de cette crise.

Je réitère mes félicitations aux lauréats des examens 2016 du primaire et du secondaire, je souhaite une très bonne chance à ceux qui poursuivent pour finir d'ici la fin du mois et j'encourage ceux qui n'y sont pas arrivés cette année à redoubler d'efforts et à être assidus au cours.

Et encore une fois, mes plus vives félicitations et toute ma reconnaissance ainsi que celle du Gouvernement aux acteurs de tout bord qui ont rendu ses résultats possibles.

Je vous remercie !

Source <http://www.mena.gov.bf/>



## Le Grand-Duché de Luxembourg réaffirme son soutien ferme au Burkina



**La visite officielle d'amitié et de travail que le Président du Faso a effectuée au Grand-Duché de Luxembourg le 17 juin 2016 a été marquée par un soutien ferme de ce pays au Burkina. Les autorités luxembourgeoises ont positivement apprécié le processus démocratique et la politique de développement des autorités burkinabè.**

Après le Président de la Chambre des Députés et Son Altesse Royale du Grand-Duché de Luxembourg, le Président du Faso a eu des entretiens cordiaux avec Monsieur Marc ANGEL, président de la Commission des Affaires étrangères et européennes, de la Défense, de la Coopération et de l'Immigration et avec Monsieur Xavier BETTEL, Premier ministre, Ministre d'Etat. Les échanges entre le Président KABORE et ces deux personnalités ont porté sur la coopération bilatérale entre le Burkina Faso et le Grand-Duché de Luxembourg.

Le président de la Commission des Affaires étrangères de Luxembourg a manifesté toute sa joie d'avoir eu des informations de première source. Il a déclaré qu'il est content de travailler

avec le Burkina sur un 3<sup>e</sup> Programme indicatif de coopération (PIC). « Nous sommes aussi contents que ce programme s'inscrive dans votre Programme national de développement économique et social, dans la vision du Burkina 2025, et plus généralement dans les ODD. Notre soutien se passe dans un esprit de partenariat ; ce qui pour nous est très important. Le volet formation professionnelle du programme du Président donne des perspectives aux jeunes et cela nous intéresse beaucoup. Donner des perspectives aux jeunes pour qu'ils ne tombent pas dans les pièges du djihadisme », a-t-il indiqué.

Monsieur Marc ANGEL a affirmé que « le Burkina est un des 7 partenaires privilégiés du Luxembourg ». « La coopération avec votre pays nous tient à cœur car nous ne voulons pas disperser nos efforts et préférons avoir des partenaires avec qui nous avons de bonnes relations et votre pays fait partie de ces partenaires. Ce qui a été discuté avec le Président ne sont pas des promesses ; ce sont des engagements », a expliqué avec force le président de la Commission des Affaires

étrangères et européennes du Luxembourg.

Le Premier ministre, Ministre d'Etat a lui aussi loué la qualité des relations qui existent entre son pays et le Burkina, principalement la coopération au niveau politique et au niveau diplomatique. Selon Monsieur Xavier BETTEL « les opportunités sont ouvertes pour l'avenir et je suis très content de ces échanges avec le Président ».

Le Premier ministre luxembourgeois s'est dit convaincu que son pays et le Burkina sont engagés sur la même voie de la promotion de la démocratie et la lutte contre l'extrémisme : « Je l'ai félicité pour les résultats des élections démocratiques qui se sont déroulées chez vous. Les élections, c'est la règle commune pour nous tous. Nous avons des valeurs que nous défendons : nous combattons tous l'extrémisme, la violence : c'est un combat commun ».

**La Direction de la Communication de la  
Présidence du Faso**

## Le Président du Faso de retour au bercail après une mission fructueuse en Belgique

Roch Marc Christian KABORE satisfait de sa participation aux 10e Journées européennes de Développement

Le Président du Faso, S.E.M. Roch Marc Christian KABORE, a participé, du 14 au 18 juin 2016 à Bruxelles en Belgique, aux 10e Journées européennes de Développement (JED).

A son retour au Burkina Faso en début d'après-midi du samedi 18 juin 2016 à l'Aéroport international de Ouagadougou, Roch Marc Christian KABORE a fait à la presse nationale, le bilan de son voyage qu'il juge satisfaisant.

Le séjour à Bruxelles dans le cadre des 10e Journées européennes de Développement (JED), a été l'occasion selon Roch Marc Christian KABORE, de rencontres bilatérales avec des partenaires au développement du Burkina Faso. « Ce fut une occasion pour nous à l'ouverture de pouvoir faire le point sur la situation politique, économique et sécuritaire du Burkina Faso et également montrer les grandes pistes du Programme national de Développement économique et social (PNDES) de notre pays. Ce fut également l'occasion de participer à un panel avec le Président de Centrafrique et la vice-présidente de l'Union européenne sur les préoccupations d'aujourd'hui qui sont celles de partenariat, de développement, d'emploi des jeunes. Une nouvelle vision est en train de se dessiner au niveau de l'Union européenne qui est d'abord de tenir compte des priorités des pays afin d'en apporter des financements. Le second point est qu'il faut désormais lier le développement à la sécurité parce que sans sécurité, il n'y a pas d'investissements, pas d'emplois encore moins de développement », a indiqué le chef de l'Etat.

Selon le Président du Faso, les partenaires ont accordé une oreille attentive aux préoccupations exprimées par sa délégation et des engagements financiers ont été pris. « Nous avons rencontré le Commissaire



Le Président du Faso à sa descente d'avion et saluant les officiels venus l'accueillir

chargé du Développement, la Vice-présidente, le Président de Centrafrique, et le président du Conseil européen. A tous ces niveaux, nous avons vendu les objectifs 2020 du Burkina et sa reprise économique pour son développement. Partout, nous avons reçu un accueil chaleureux et je voudrais vous dire que les partenaires se sont félicités du retour à l'Etat de droit et à la démocratie dans le pays et se sont engagés à soutenir les objectifs que nous avons au niveau du PNDES. Au niveau de l'Union européenne déjà, pour cette année 2016 aussi bien pour Zagtoui qu'au niveau des appuis budgétaires, nous avons environ 100 millions d'euros qui sont mis à la disposition du Burkina Faso pour faire en sorte que sur les frontières, nous ayons un développement intégré entre les pays frontaliers.

Le second aspect est que pour le PNDES, à partir de 2017, l'Union européenne va injecter à peu près 400 millions d'euros pour soutenir les objectifs du PNDES », a ajouté Roch Marc Christian KABORE.

Au Grand-Duché de Luxembourg, « ce sont des financements de l'ordre de 60 millions d'euros qui seront mis à la disposition du Burkina Faso dans le cadre du PNDES », s'est félicité le chef de l'Etat avant d'annoncer que « la coopération a repris entre le royaume de Belgique et le Burkina Faso. » « Cette coopération nous

a permis dans un premier temps d'obtenir 10 millions d'euros, non seulement pour l'eau potable et l'assainissement mais également pour la santé de la reproduction. A partir de 2017, nous allons tenir la commission mixte entre la Belgique et le Burkina Faso en vue de voir leur contribution vis-à-vis du programme que nous avons mis en place », a-t-il laissé entendre.

« Ce fut l'occasion au Luxembourg tout comme en Belgique, à en croire le Président du Faso, de rencontrer toutes les autorités: au Luxembourg, nous avons rencontré le Premier ministre, le président du Parlement et également Son Altesse royale le Grand-Duc ».

Roch Marc Christian KABORE a dit toute sa satisfaction pour sa participation aux 10e JED. « C'est une mission qui a été très bénéfique pour notre pays, et cela a donné l'occasion encore de montrer que le Burkina Faso se trouve sur la bonne voie aussi bien du point de vue du renforcement de la démocratie que du point de vue de son projet de société qui est le programme qui sera soumis à toutes les composantes du Burkina Faso pour discussion en vue de son amélioration », a-t-il conclu.

La Direction de la Communication de la Présidence du Faso

### EMPLOI

Trouvez chaque jour vos avis de recrutement nationaux et internationaux sur:

[www.jobs-campus.com](http://www.jobs-campus.com)





## Transport routier : les habitants de Sebba entre joie d'une saison gracieuse et crainte de l'isolement



Ça y est ! La saison pluvieuse 2016 semble s'être bien installée au Burkina Faso ! A Sebba, chef-lieu de la province du yagha, les travaux champêtres vont bon train. Comme chaque année les regards de nos braves paysans sont dirigés vers le ciel espérant que celui-ci ouvrira ces vannes et nous accordera une bonne saison pluvieuse.

Pour l'instant, le moins que l'on puisse dire c'est que le ciel n'est pas du tout avare dans le Yagha.

Plus de deux grosses pluies enregistrées .

Si la joie est ainsi visible sur le visage des paysans, une inquiétude, une grande inquiétude même se lit sur le visage de la plupart des habitants de Sebba. Et pour cause "Dame " pluie et ses phénomènes corollaires que sont le ruissellement des eaux et l'érosion semblent petit à petit avoir raison de la Route Nationale N° 24, une route non bitumée reliant Dori (chef-lieu de la région du Sahel) à Sebba. Principale voie de déserte de la ville en toutes sortes de marchandises, venant surtout de la capitale Ouagadougou.

Cette route subie actuellement une forte

dégradation, du moins sur certaines de ses portions dues aux grosses pluies enregistrées. Conséquences, la ville de Sebba est inexorablement en train d'assister impuissante à son isolement surtout quand on sait que la saison pluvieuse n'est qu'à son début.

Aux dernières nouvelles, les camions gros porteurs n'arrivent plus à éviter ces creux béants qui rongent plus de la moitié de la route sur sa largeur, obligeant par la même occasion ces derniers à décharger leurs marchandises à 25 Km de la ville pour ensuite les charger dans un autre véhicule situé de l'autre côté des creux béants .

Cette nouvelle gymnastique engendre évidemment des frais supplémentaires au niveau du coût de transport et il est fort probable que cela ce répercute sur le prix des articles, toute chose qui ne serait pas une bonne nouvelle pour les consommateurs de la ville de Sebba.

Les autorités locales et centrales sont donc interpellées sur cette situation donnant droit à des spectacles très désolants. Vivement qu'une solution soit vite trouvée avant que l'irréparable ne se produise.

Ardjouma SAGANOGO pour SCI

### ADRESSES UTILES

#### Ouagadougou

Pompiers: 18/ 25 30 69 48/ 30 69 47  
Hôpital ambulance: 25 30 66 44 /45  
ONEA: 22 22 76/77 25 34 34 60 - 80 00 11 11  
SONABEL: 25 30 61 00  
Aéroport: 25 30 65 15  
Police secours: 25 30 71 00  
Gendarmerie: 25 31 33 40

#### Bobo-Dioulasso

Pompiers: 18  
Hôpital ambulance: 20 97 00 45/ 20 97 00 44  
ONEA: 20 97 65 65/ 20 97 00 09/10 - 80 00 11 11  
SONABEL: 20 97 00 60 / 98 22 30  
Aéroport: 20 97 00 70  
Burkina secours: 20 97 01 43  
Police secours: 17  
Gendarmerie: 20 97 00 59/ 20 97 00 33

### Sciences-Campus Info

Magazine Scientifique & Universitaire

Fondé le 26 août 2013.

02 BP 5805 Ouaga 02  
Burkina Faso

Tél: + 226 76609721

E-mail: [redaction@sc-mail.info](mailto:redaction@sc-mail.info)

Site web:

[www.sciences-campus.info](http://www.sciences-campus.info)

Publications semestrielles et quotidiennes

#### Autorisations

n°5509P/2013/ CAO/TGLO/P.F.

n°1238/2016/CAO-TGI/OUA/P.F

#### Administration

OTC

Fondation Sciences-Campus

#### Directeur de publication

GOW Siaka

#### Rédaction et reportage

Equipe Sciences-Campus Info

- Eliane Bayala

- Aris KUSIELE SOMDA

- Bernadette Dembélé

- Valentin Mano

- Rélwendé Hervé Roamba

#### Correspondants des provinces du Burkina

- Karim Ouattara

- Francois blanc

- Boureïma Sogoba

-Augustin Irwaya Ouedraogo

- Tigiane Antoine Ki

- Blaise Sama

- Jean Paul Yekpaye

- Grégoire Zongo

- Mamadou Goh

- Désiré Guigma

- Jérôme Bissyendé

- Yves Sanou

- Frédérick Po0da

- Valentin Ouedraogo

- Blaise Sama

- Diloma Jacques

- Moumouni Guio

- Nicole Ouedraogo

-Amédée Silga

- Karim Koala

- Ouaboué Bakouan

- Albert Tarpaga

-Paul Soma

-Arjouman Saganogo

- Joseph Kaboré

-Valentin Singbéogo

- Issa Sepama

- Hermann Toé

#### Correspondants pays

#### Montage

Eliane BAYALA

Oeil du professionnel

#### Distribution

Téléchargeable sur:

[www.sciences-campus.info](http://www.sciences-campus.info)

#### Abonnement, insertion, couverture

#### médiatique

+226 76609721

+226 72080505

+22672080303

E-mail: [redaction@sc-mail.info](mailto:redaction@sc-mail.info)

#### Représentation Bobo Dioulasso

Tél: +226 20954746

+226 72070909



*Des questions de la recherche*

*Des questions des Universités*

*Des questions des Ecoles*

*Des questions d'Actualité*

*Des questions d'emplois*

*Les réponses dans Sciences-Campus Info au quotidien  
en version numérique à télécharger.*

*Téléchargez chaque jour le quotidien numérique  
Sciences-Campus Info.*